

contracorriente

Enseñando en calé

Unión Romani da a conocer la idiosincrasia del pueblo gitano

MARTÍN DE LA VIRGEN
local@cordoba.elperiodico.com
CÓRDOBA

Ayer se clausuraban las Jornadas de Formación de Profesionales del Ámbito Social, que durante esta semana se han celebrado en la Facultad de Ciencias de la Educación. Organizadas por Unión Romani, en colaboración con la Cátedra Intercultural de la Universidad de Córdoba, las ponencias han tenido por objetivo propiciar el conocimiento y el respeto de la cultura y la realidad gitana entre profesionales del ámbito social (abogados, psicólogos, educadores, etc).

Las jornadas han contado con un buen cartel en el que han intervenido Juan de Dios Ramírez, presidente de Unión Romani; Luis Rodríguez, director de la Cátedra Intercultural; Eva Pedraza, concejala de Mujer e Igualdad, y María Jesús Botella, concejala de Familia y Servicios Sociales, entre otros.

En su intervención, Botella hizo un llamamiento a la necesidad de tipificar el absentismo escolar desde los tres años. Además, subrayó que hay que incidir en la cuestión del género y eliminar prejuicios y rechazos.

Por su parte, el presidente de Unión Romani destacó que el movimiento del pueblo gitano se ha de basar en la búsqueda de la justicia social y en mantener la tradición de su comunidad. Ramírez, quien fue diputado en las primeras elecciones democráticas en España tras el fin de la dictadura franquista y que llegó a ser europarlamentario, aseguró que la familia es el pilar de la cultura gitana y la mujer la



Avances

Las mujeres representan el **80%** de las personas de **etnia gitana** que llegan a cursar **estudios universitarios** o de educación superior

transmisora de su historia, el tabernáculo. En este sentido, el 80% de los gitanos universitarios son mujeres. Según datos que desglosó en su ponencia, en España hay 700.000 gitanos, de los cuales la mitad vive en Andalucía.

Por otro lado, la presidenta de la Asociación de Mujeres Gitanas Kamira, Carmen Santiago, apuntó a que las condiciones de empleo de los gitanos -venta ambulante en su mayoría- no han mejorado. De hecho, ahora están los establecimientos chicos con precios con los que no se puede competir y los gitanos pierden el margen de beneficio.

Santiago aseguró que aún existe segregación escolar en España. Concretamente en Córdoba, puso el ejemplo de la calle Torremolinos, donde casi el 40%

de la población es gitana. En la zona hay cuatro colegios. Sin embargo, en el centro la Albolaña hay un 97% de niños gitanos, los cuales pasan casi íntegros al Instituto Guadalquivir, obviando otros centros educativos como el Averroes. Por ello, "hay que tomar medidas para alcanzar la equidad educativa y establecer una distribución equilibrada de la población gitana", entienden desde Kamira.

Por último, el secretario general de Unión Romani, Manuel García, señaló que, aunque es cierto que hay que trabajar con los gitanos en riesgo de exclusión, que necesitan apoyo y formación, "también existen gitanos totalmente integrados en la actualidad". Y así, poco a poco, se alcanza una sociedad culturalmente diversa. ≡